
Título: Orando y viviendo puertas abiertas

Pasaje: Colosenses 4:2-6 (1215)

Piedra | 23 de Marzo 2025 | Downtown Center

Idea central: La oración y el evangelio tienen demasiado poder y ameritan el primer lugar.


Colosenses 4:2-6 
2 Perseveren en la oración, velando en ella con acción de gracias. 3 
Oren al mismo tiempo también por nosotros, para que Dios nos abra 
una puerta para la palabra, a fin de dar a conocer el misterio de Cristo, 
por el cual también he sido encarcelado, 4 para manifestarlo como 
debo hacerlo. 5 Anden sabiamente para con los de afuera, 
aprovechando bien el tiempo. 6 Que su conversación sea siempre con 
gracia, sazonada como con sal, para que sepan cómo deben 
responder a cada persona. 

** 
Estamos ya en la recta final de Colosenses. 


El Apóstol Pablo va a dar ya sus últimas instrucciones a una congregación 
que

•Él no conoce en persona, 

•Que él no ha visto,

• y que él sabe que está siendo atacada por una filosofía extraña

Lo que es más, 

•El que es el pastor de esta congregación está ahora mismo preso con 
Pablo.


Ya Pablo ha hablado de la supremacía de Cristo. 

Él ha presentado el perdón que nos da el evangelio. 

Él nos ha dicho cómo vivir como esposos y esposas. 

Nos ha animado a vivir como hermanos en paz dentro de la iglesia. 

Nos ha instruido a vivir en la libertad que Cristo nos ha comprado. 


Y en la medida que se le acaba el papel, antes de terminar la carta, él nos 
va a dejar dos mandamientos centrados en una misma verdad. 


Este es un mensaje simple, o eso espero. Yo oro que en la mañana de hoy 
nos encontremos con unas palabras sencillas que nos despierten a una 
realidad que necesita de nosotros.


Y esta es nuestra
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++

Hoja de Ruta 
1. Debemos orar agradecidos

2. Debemos caminar con sabiduría

3. ¿De qué se trata todo esto?


++ 
Idea central 
La oración y el evangelio tienen demasiado poder y ameritan el primer lugar


¿Listos? 

1. Debemos orar agradecidos

2 Perseveren en la oración, velando en ella con acción de gracias. 

El primer mandato con el que nos encontramos es el de perseverar en la 
oración. 


Seamos honestos: ¿quién de aquí se siente satisfecho con su vida de 
oración? ¿Quién siente que ora tanto como debería?  


•Si hay una constante en la vida del creyente es su insatisfacción con la 
oración, no oramos lo suficiente, y cuando oramos, no oramos lo que 
debiéramos.


En un sentido, y disculpen tanta franqueza, pero demos gracias por las 
pruebas, porque si no es por las pruebas, algunos de nosotros no 
conoceríamos lo que es orar de rodillas. Algunos de nosotros solamente 
oramos cuando estamos en dolor. Y Dios lo sabe; Dios sabe cuán poco Su 
poco Su pueblo ora, y Dios sabe cuán inefectivo es el pueblo que no ora. 


Si sientes que tu vida espiritual está fría, revisa tu vida de oración. 


Entonces dirás, pastor: “es que no me sale orar…”. Ah, mi amado hermano, 
¿viste lo que dice aquí?”. Perseveren en la oración. Perseverar. Es decir, 
que hay que esforzarse. Pablo sabía que orar requiere esfuerzo. El diablo 
también lo sabe. Así que hay que esforzarse. 
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Y el próximo verbo que sigue es velando. Velar: Significa hacer guardia. En 
griego es la palabra Gregorio: ¿hay algún Gregory aquí? De ahí sale ese 
nombre. Estar como un guachi. Estar atento todo el tiempo en oración. 


Y ¿cómo se hace eso? Aquí dice: con acción de gracias. La gratitud ha 
sido una constante en el libro de Colosenses, y debe ser una constante en 
la vida del creyente. Mi amado hermano: si estás orando poco, estás 
siendo poco agradecido. 


•Y si fuéramos más ¿Gregorio Gracias: Los Guachimanes de la Gratitud.? 
•Que estamos todo el tiempo atento a ver ¿qué ha hecho Dios? Para darle 
gracias a Dios. 

•Porque, te aseguro, algo ha hecho Dios en tu vida, 

•Hoy, hoy mismo, algo Él ha hecho. 

•Y, por supuesto, algo hizo Dios:

•Nos hizo sus hijos en la cruz del Calvario

•Nos dio a Su Hijo y nos dio vida. 


Y, ¿cómo conocemos a ese Jesús? ¿Cómo lo recordamos y cómo lo 
vivimos en el día a día? A través de la oración. 


++

“Querido hermano: la oración es el sacrificio del cristiano, el ejercicio 
más santo de su devoción, la consolación a su aflicción, el ancla a su 
debilidad, su principal arma en el combate, su guía ante la duda y las 
ansiedades, su seguridad en la angustia, la dulzura en la amargura, la 
cura para sus heridas, su ayuda en la adversidad, el soporte y 
ornamente a su prosperidad y, en resumen, la llave al tesoro de Dios, 
que pone en su mano todas las cosas que le son sonnecesarias para 
esta vida  y para la vida eterna”, Jean Daillé 

Así que, primer mandato de Pablo al cerrar su carta: Orar con gratitud. 


++

2) Debemos caminar con sabiduría 
5 Anden sabiamente para con los de afuera, aprovechando bien el 
tiempo. 

Esta es un área en la que necesitamos todos crecer. Nos preguntamos muy 
rápido si algo es permitido, en vez de preguntarnos si es sabio. 
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A mí me fascina lo que el Nuevo Testamento hace a la conducta moral del 
creyente. Lo que hace es que construye sobre todo lo que la Biblia viene 
revelando hasta ahora para traernos a un pasaje como este. 


Y es que, el universo humano, la sociedad humana es demasiado compleja 
como para ser regido bajo un estricto conjunto de reglas. De hecho, por 
eso los deportes tienen un cuerpo gubernamental que se están 
actualizando frecuentemente porque la gente va buscándole los trucos, 
buscando maneras de cambiar y trabajar y torcer las reglas, ¿no es cierto? 


Así que, Dios –cuya Ley no puede ser rota– en vez de simplemente decirte 
“haz esto, no hagas esto, haz esto, no hagas esto”, te dice algo como esto: 
•“hey, tú, creyente

•que amas a Jesús

•que eres amado por Dios

•Anda sabiamente. 

•Aprovecha el tiempo.


¡¡¡Pero pastor!!! ¡¿Mejor que me digan qué hacer!? ¡Qué significa ser sabio!


Bueno, hermano, de eso se trata. 


Yo te diría: Proverbios tiene 31 capítulos, es el Libro de sabiduría. Está lleno 
de casos que te ayudan a crecer en discernimiento. Yo tengo toda mi vida 
adulta leyendo un capítulo diario. Y no soy sabio todavía. Pero te aseguro 
que estoy mejor que si no lo hiciera. 


++

“La ley del SEÑOR es perfecta, que restaura el alma;

El testimonio del SEÑOR es seguro, que hace sabio al sencillo.”

Salmo 19:7


Pastor: ¿Y qué significa aprovechar el tiempo?


Yo te digo qué sí no significa. Jon Haidt es probablemente la autoridad 
ahora mismo sobre los altos niveles de ansiedad y depresión en la la 
Generación Z. Y mira esta data que él presentaba. 


++Foto Jon Haidt
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Imagínate pasar ±4 horas al día, que en efecto es un trabajo a medio 
tiempo, en redes sociales. Pero no tienes que imaginarte, porque no me 
cabe duda que la mayoría de nosotros lo hacemos. 


Y estamos violando el mandato bíblico, porque no estamos aprovechando 
el tiempo. No estamos andando sabiamente. Y Haidt, que no es creyente, 
dice que esta sobre-exposición está teniendo efectos increíblemente 
nocivos a los niveles de ansiedad y depresión, y su investigación es muy 
convincente. Y la recomiendo encarecídamente. 


Y es que cada vez que deshonramos los mandatos de Dios, sentimos 
tristeza y vergüenza. Y si lo hacemos repetidas veces, a lo largo del día, 
como sociedad, entonces suben los índices de ansiedad, depresión, 
soledad. Y en la iglesia no somos inmunes.


Si andamos como necios, y no como sabios, 

Y si perdemos el tiempo, en vez de aprovecharlos,

Entonces seremos caracterizados por la tristeza.y la ansiedad, 

Y no por la gratitud y la oración.

**


Está bien pastor: Ya lo entiendo. Estoy orando poco, estoy perdiendo el 
tiempo. 


Pero:


++

3. ¿De qué trata todo esto? 

Pues, muchísimas gracias por preguntar. Vamos allí.


Esta es la parte sabrosa. 


Porque Pablo ha dado dos mandatos, que (1) oremos perseverantemente y 
que (2) andemos sabiamente pero él tiene una meta y un principio principal 
detrás. Y yo se los voy a mostrar en el Texto. 


 of 5 9



Pero se los quiero mostrar en otro texto primero, ¿me pueden seguir? 
Vengan conmigo a 1 Corintios 7:12 (1173). Es un pasaje complejo pero trae 
mucha luz a nuestro texto, van a ver.


12 Pero a los demás digo yo, no el Señor, que si un hermano tiene una 
mujer que no es creyente, y ella consiente en vivir con él, no la 
abandone. 13 Y la mujer cuyo marido no es creyente, y él consiente en 
vivir con ella, no abandone a su marido.  

Yo sé que aquí hay personas que están ahí o que han estado ahí. Es tan 
difícil. 

•Tú quieres ir a la iglesia y tu esposo no quieres

•Tú quieres que tus hijos vayan a escuela dominical y tu esposa no quiere 
que tus hijos sepan nada de Cristo

•Tu deseo es más de la fe y tu pareja no tiene nada de interés por las cosas 
de Jesús. 


Pero aquí la Escritura te dice: quédate ahí. Quédate casado. Quédate en el 
matrimonio. 


Y uno pensara que la razón que te va a dar es “Dios aborrece el divorcio”, 
que es verdad. O “Lo que Dios unió, que no lo separe el hombre”. Que 
también es verdad. 


Pero mira la razón que da:

14 Porque el marido que no es creyente es santificado por medio de su 
mujer; y la mujer que no es creyente es santificada por medio de su 
marido creyente y luego el verso 16 Pues ¿cómo sabes tú, mujer, si 
salvarás a tu marido? ¿O cómo sabes tú, marido, si salvarás a tu 
mujer? 

¿Cómo? Sí: que la santificación y la salvación de tu pareja es más 
importante que tu comodidad.


O sea: 


++

Es más importante dar a conocer a Jesús que nuestro bienestar
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Míralo en nuestro Texto ahora. Miren esto, mis amados:


++

2 Perseveren en la oración, velando en ella con acción de gracias. 3 
Oren al mismo tiempo también por nosotros, para que Dios nos abra 
una puerta para la palabra, a fin de dar a conocer el misterio de Cristo, 
por el cual también he sido encarcelado, 4 para manifestarlo como 
debo hacerlo. 5 Anden sabiamente para con los de afuera, 
aprovechando bien el tiempo. 6 Que su conversación sea siempre con 
gracia, sazonada como con sal, para que sepan cómo deben 
responder a cada persona. 

Pablo dice: 1) Oren, fájense a orar. Pero, ¿oren por qué? Para que Dios 
nos abra una puerta para la palabra. 

Pablo dice: 2) Anden sabiamente, aprovechen el tiempo. Pero, ¿para con 
quién? Para con los de afuera. Y voy a hacer un zoom-in aquí. Él dice la 
la clásica: Que su conversación sea siempre con gracia, sazonada 
como con sal. Pero no es conversación, es que la palabra de ustedes. 


¿Tú sabes qué está pasando aquí? Pablo está diciendo: Oren que Dios me 
abra la puerta para yo compartir la palabra… y compórtense de tal manera 
que ustedes tengan una puerta abierta para compartir la palabra también.


Es como: oren que yo pueda…y pónganse en eso ustedes también. 


Y, ¿ustedes quieren saber cuál es la locura más grande de todo esto? 


Miren el final del v.3: ¡por el cual también he sido encarcelado!  
•¡Pablo estaba preso!

•Y él pide que oren por él… ¡pero para él predicar!

•El hombre está preso y pide por puertas abiertas… pero ¡para el evangelio!

¿Puedes ver de qué se trata esto? ¿Qué tiene el primer lugar?


Mira; permíteme decirte esto.


Por la gracia de Dios, yo no sufro más que otros pero como pastor sufro 
más con otros. 


 of 7 9



Un día de la semana pasada, me tocó antes de llegar de llevar a los niños al 
colegio, dos llamadas. 

•Un hermano había perdido a un familiar, 

•Una hermana que había perdido el trabajo. 

Llego a la casa, abro la Biblia, oro, empiezo a trabajar. Pero en mi mente 
están estos hermanos. 

•Al mediodía, llega otra situación: esta familiar. Y al conversar, yo no quiero 
ser simplista, pero debo ser honesto contigo:


•En todos y a todos los casos, mi consejo y respuesta giró alrededor de los 
mismo: la Palabra de Jesús. 

•El evangelio da esperanza de resurección. 

•El evangelio asegura nuestra provisión. 

•El evangelio cambia la relación de un esposo y una esposa. 


Ahora, yo te hago esta pregunta: ¿tú te imaginas sufrir lo que tú sufres? 
¿Pasar lo que tú pasas? ¿Vivir tu día a día sin conocer de Jesús?


Sin siquiera haber escuchado que Cristo ha resucitado de entre los 
muertos. 


++ Mapa Stratus. 


Este mapa te da una perspectiva de cómo luce el cristianismo a nivel 
global. 


Los lugares verdes son lugares donde, en general, hay iglesias y las 
personas pueden escuchar acerca de Cristo. En la medida que se torna 
hacia el color rojo, se hace cada vez más difícil que las personas puedan 
escuchar acerca del nombre de Jesús. 


Las puertas están cada vez más cerradas.


En el mundo hoy en día hay unas 3 mil millones de personas que no 
conocen un solo cristiano. Que no tienen una iglesia o algún cristiano a su 
alrededor. Ese número es inimaginable, y pareciera estar creciendo.


Esos son lugares como Afganistán y Sudán, y Pakistán y zonas de India.    
Son personas que viven y sufren, como tú y yo, pero que no conocen nada 
del Jesús que puede salvarlos. 
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Y tú dirás, pastor, ¿pero y entonces qué hago yo?


Primero, te diría: ¡compártelo donde estás! En tu trabajo, en tu oficina, en tu 
uber. Anda sabiamente, comparte la palabra con sabiduría. Aunque sea 
incómodo, no se trata de tu bienestar, se trata de la esperanza que Cristo 
da.


Además, no rechacemos el ser parte de las puertas que Dios abre. Yo 
mismo he conocido ya testimonios increíbles de Latinos haciendo obras 
increíbles en Irán, en Marruecos, en India, en Turquía. Mantengamos 
nuestro corazón dispuesto y en oración para servir al Señor como Él nos 
llame.


Y recordemos que la llave que abre la puerta es la oración. 

Solo Dios abre los corazones, y transforma vidas.


Solo Él lo hace, Él es el más interesado. 


Él nos manda a orar. 

Y Él es nuestro Dios. 

A Él le damos gracias.


Y es Su nombre el que bendecimos para siempre. 

Bendito sea el Nombre del Señor. 


Benedicción: 2 Timoteo 2:8-10 
Anuncios: Los Relihan
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